
第 399回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 26年５月９日（金） 

   午後２時 から 午後２時５５分まで 

 

２  場 所 

県庁４階 ４－２特別会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長  

白畑 範子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

若者女性協働推進室亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、

木野下主査から「図書類等自動販売機の設置状況について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人、会長代行者の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が佐藤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 



 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【内宮委員】 

  １番に関しては、迷って悩みました。著しく青少年の感情を刺激してはい

ないかなと、これはさんかくにしています。 

２，３，４，５番に関しては、全冊指定でお願いします。 

２番は、写真、インタビューで暴走族が格好良いとか、リーダーをして成

長したといった話がでております。 

３番は、アプリ情報やカードの違法な使い方の紹介で３に該当するもので

す。 

４番は、１の８，９に該当するもので、指定でよいと思います。 

５番は、違法行為を助長する情報ということで３に該当するので指定をお

願いします。   

【佐藤委員】 

  私は、１番をちょっと迷ったのですが、全冊指定でよいかと思います。 

  １番は、１のわいせつな部分もありますし、それらしく書いおり何も知ら

なければ信じてしまう感じもありますし、中には違法な部分もあったので指

定でよいかと思います。 

  ２番に関しては、３の暴走族を美化したところがあり、青少年にとっては

よくない感じがしました。 

３番は、１，２，３のどれにも当てはまる感じを受けました。  

４番は、特に１のわいせつな部分というのがほぼ全体にわたってありまし

た。 

５番は、犯罪に関係のある部分が非常に多く出ており、指定でよいと思い

ます。 

【米澤委員】 

私も全冊指定でお願いします。 

１番は、ちょっと悩みましたが、１、３，４、５番は、写真、表現にわい

せつな部分が多くて、犯罪を助長、誘発するような内容もあったので、これ

については指定でよいと思います。 

２番は、違法な暴走族の特集が多く、バットとか鉄パイプを持っていたり

とか、暴走族をして成長したという内容もありましたので、これも含めて全

冊指定でお願いします。 

【白畑委員】 

   今回、ちょっと悩みましたけど、全冊指定でお願いします。 

みなさんがおっしゃるように、１番はちょっと悩みましたが、表紙に「裏

歴史」と最初から「裏」と書いてあって、あたかも正当化するような形で読



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

んでしまうのかなと思いました。 

２番は、不良や悪とか言葉をキーワードに入れながら、それにつられる青

少年を狙っているのが圧倒的に伝わってきて、青少年の勧誘のような要素が

強いかなと感じました。 

あとについては、わいせつなものであり、全冊指定でお願いします。 

【遠藤会長】 

私も全冊指定で、１番に関しては犯罪を助長するというのは少ないのです

が、ドクロが結構出ていて、遺体の特集もよろしくないので、指定がよいか

と思います。 

あとは皆様と同じ意見であります。 

そういうことで、１番に関しても指定でよろしいでしょうか。 

【内宮委員】 

はい、よろしいです。 

【遠藤会長】 

それでは全冊指定ということで、よろしくお願いいたします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 26年６月 13日（金）を提案。 

    

 


